
Planen Sie Abhängungen an Ihrem Messestand?
Dann geben wir Ihnen gerne drei Tipps für Ihre 
reibungslose Planung.

How to:
Abhängungen/
Rigging

Nehmen Sie bitte frühzeitig Kontakt zu uns auf und fragen Sie einen Deckenplan bezie-
hungsweise die bauseitigen Abhängemöglichkeiten für Ihre Halle an. So können vorhande-
ne Abhängepunkte an der Hallendecke sowie die Belastbarkeit berücksichtigt werden. 
Das spart Kosten!
Zudem beginnen so die Vorbereitungen für Ihren Messestand rechtzeitig. Dies ist wichtig, da bei 
einer Vielzahl an individuellen Wünschen eine Überprüfung aller Abhängungen in einer Messe-
halle aus statischen und logistischen Gründen notwendig ist.1
Laden Sie uns bitte eine technische Zeichnung Ihres Standes im Shop für 
Ausstellerservices hoch. Die Zeichnung sollte folgende Infos beinhalten:
- Bemaßte Skizze mit den Positionen der gewünschten Abhängepunkte
- Eindeutige Ausrichtung Ihres Standes auf der Skizze (Himmelsrichtung, Standnachbar, …)
- Hängelasten pro Punkt
- Lastenplan über Gesamt-, Einzel- und Streckenlast
- Gewünschte Übergabehöhe der Abhängepunkte
- Angedachte Montagehilfe („Genie“-Lift, Handketten-/Elektrokettenzüge)2

3
Bestätigen Sie uns bitte das Angebot bis spätestens 22 Tage vor Veranstaltungsbeginn. 
Danach erhebt die Messe Frankfurt für Bestätigungen, Neuanfragen sowie Änderungen be-
stehender Aufträge aufgrund des erhöhten Aufwandes wegen der kurzfristigen Planungs- und 
Umsetzungszeit einen Expresszuschlag von 25 %.

à  Kontakt aufnehmen: abhaengungen@messefrankfurt.com  ß 

à  Technische Zeichnung Ihres Standes im Shop hochladen  ß

à  Angebot bis 22 Tage vor Veranstaltungsbeginn bestätigen  ß

¨  Erledigt

¨  Erledigt

¨  Erledigt

3 Monate vor  
Veranstaltung

6 Wochen vor  
Veranstaltung

Spätestens 22 
Tage vorher

mailto:abhaengungen%40messefrankfurt.com?subject=
https://serviceshop.messefrankfurt.com


Are you planning on using suspensions at your stand?
We have three tips to help your planning run smoothly.

How to:
Rigging /
Suspensions

Please contact us well in advance and request a ceiling plan showing the facilities that 
are already available for installing suspensions in your exhibition hall. This makes it possi-
ble for you to include the existing suspension points and their maximum load-bearing capacities 
in your planning, helping you avoid increased costs.
It also allows you to begin preparing your stand in good time. This is important, because when 
there are a large number of special requests, all the suspensions in the hall must be reviewed to 
ensure that there are no structural or logistical concerns.1
Please upload a technical drawing of your stand to the Shop for Exhibitor Services. The 
drawing should contain the following information:
- Dimensioned sketch with the positions of the desired suspension points
- Sketch must clearly show the position and orientation of your stand (cardinal directions,...)
- Loads to be suspended from each point
- Load plan showing the total load, individual loads and line loads
- Desired transfer height for suspension points
- Proposed installation aids (“Genie” lift, manual/electric chain hoists)2

3
Please confirm your acceptance of the offer by no later than 22 days before the start of 
the event. As a result of the increased expenditures entailed by planning and implementing 
orders at short notice, Messe Frankfurt imposes an express surcharge in the amount of 25% 
on all confirmations, new orders, and changes to existing orders received after this time.

à  Contact us: suspensions@messefrankfurt.com  ß 

à  Upload a technical drawing of your stand to the Shop  ß

à  Confirm offer no later than 22 days before the start  ß

¨  Done

¨  Done

¨  Done

3 months before 
the event

6 weeks before 
the event

No later than 22 
days before 
the event

mailto:suspensions%40messefrankfurt.com?subject=
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